



LA TIERRA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Huesca, mes.	2 pesetas
Fuera.	Trimestre. 6 Semestre. 12
EXTRANJERO, AÑO.	42
NUMERO SUBLTO 0'15 CÉNTIMOS	
Apart. n.º 20 : Franqueo concertado	
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES	

Año XVI

Número 5.617

HUESCA, Domingo, 21 de Junio 1936

Redacción y Administración: Duquesa de Villahermosa, núm. 12, prel.

Teléfono número 76

Semana del Evangelio

EL EVANGELIO Y LA LITURGIA

“LA LITURGIA REGULA EL CULTO PUBLICO”

Jesucristo instituye en su Evangelio los elementos esenciales del Culto: Sacrificio, Oración, Sacramentos

La Iglesia los desarrolla siguiendo una trayectoria evangélica

La Liturgia, fuente fecunda de piedad intensa

Dios no solo es el principio y fin del hombre, lo es también de la sociedad humana; y por esta razón a Dios se le debe no solo el culto individual sino también el culto social que es el homenaje colectivo y popular de los hombres unidos.

Pero el cumplimiento de este deber social exige un orden en la forma externa del culto; precisa regular y disciplinar las prácticas religiosas realizadas en común. Esto es lo que hace la Liturgia.

La expresión pública del culto cristiano es la Liturgia católica; el medio sobrenatural que facilitó el mismo Hijo de Dios a la humanidad redimida para comunicarse con Dios. Porque fué Jesucristo mismo el que, al fundar la Iglesia como sociedad de los creyentes tuvo que dar a esta sociedad la forma pública y oficial de tratar con Dios, forma que fuese al mismo tiempo, por una especie de retorno, el medio de comunicar a esa misma sociedad la vida de Dios.

De la institución por el mismo Jesucristo de esa forma reglamentada, oficial y pública del culto cristiano nos dá fe el mismo texto evangélico.

Tres son los elementos esenciales de la Liturgia católica: el sacrificio, la oración y los sacramentos.

El sacrificio es el elemento común a todas las religiones. Jesucristo elevó el sacrificio a la sublimidad de sacrificio del Hombre-Dios, a una nueva y perenne presentación del sacrificio de la Cruz, porque la Misa que es el sacrificio de la nueva ley es esencialmente el mismo que el de la Cruz.

Los tres Evangelistas Sinópticos, con esa sobriedad y sencillez sublimes con que narran los Evangelios los más grandes y maravillosos misterios nos dan cuenta de esta institución por Jesucristo en su última Cena. San Lucas consigna además el mandato de Jesucristo a sus Apóstoles de renovar este sacrificio: «Haced esto en memoria mía».

El segundo elemento, la oración, también es esencial por derecho natural. Son innumerables los pasajes evangélicos en que Jesucristo confirmó ese precepto de la oración; mandó la oración pública en común atribuyéndole especial eficacia, según San Mateo; «Si os juntareis para pedir alguna cosa, os la concederá mi Padre que está en los cielos, pues donde dos o tres personas están reunidas en «Mi nombre» estoy yo en medio de ellas»; El mismo dió ejemplo de oración repetidas veces y nos dejó una fórmula verdaderamente celestial que ha sido repetida por todas las generaciones y que la Iglesia usa en todas partes de su oración pública: el Padre, Nuestro.

Otro elemento esencial del culto católico son los sacramentos. Es de fe que los Sacramentos fueron todos instituidos por Nuestro Señor Jesucristo. El Evangelio nos atestigua esta institución divina, pero no de igual manera para todos: en los principales la muestra claramente, en otros la supone o insinúa. Y así, Jesucristo, según San Mateo y San Marco, ordena a los Apóstoles «bautizar» a las gentes; según San Juan «promete el Espíritu Santo» a los que creen en El; según los tres Sinópticos «convierte el pan y el vino» en «su cuerpo y sangre»; según S. Juan, «confiere el poder de perdonar los pecados»; según San Marcos, envía a sus discípulos a anunciar el Evangelio y a «ungir a los enfermos para sanarlos». Según San Juan, elige a los ministros de su palabra y de su gracia, y, finalmente, según el mismo Evangelista, santifica las bodas con su presencia.

Y para que, siguiendo su ejemplo, la Iglesia revistiera estas partes esenciales del culto con ritos y ceremonias, también El las usa en el Evangelio, y así; «ruega al Padre, se postra, levanta los ojos al cielo»; al ejecutar milagros emplea los ritos simbólicos de «imposición» de manos, «unción con lo saliva»; «sopla» sobre los Apóstoles para infundirles el Espíritu Santo, y, por último, instituye los sacramentos a manera de ceremonias.

Todos estos elementos, invariables en cuanto a su sustancia los recibe la Iglesia como gérmenes fecundos de su Liturgia. Pero los recibe, no como depósito inerte, sino

vivo, con facultad de desarrollo en sus formas accesorias. Pero este desarrollo lo verifica la Iglesia siguiendo con toda fidelidad el espíritu y la letra del Evangelio.

Imposible en el corto espacio de un artículo hacer ni siquiera un pequeño bosquejo de esta transformación a través de los siglos. Me he de contentar con alguna insinuación, por vía de ejemplo.

Jesucristo había instituido la Eucaristía, el sacrificio, como centro único del culto cristiano. La preparación al sacrificio y la acción de gracias hizo surgir la liturgia de la Misa que, a su vez, se convierte en fuente de inspiración de todas las oraciones, formando el programa religioso de cada día, de cada semana y de cada año.

Jesús había dicho: «Es necesario orar siempre.» Mas no siendo posible orar todo el día fué preciso elegir ciertas horas determinadas por especiales circunstancias y recuerdos; y así, desde un principio, se eligen con preferencia la hora de Tercia, nueve de la mañana, hora en que bajó el Espíritu Santo, tantas veces prometido por Jesucristo en su Evangelio; la hora de Sexta, medio día, hora de la traición de Judas, y la hora de Nona, tres de la tarde, en que murió el Salvador. «Es el día cristiano», cuya reglamentación y desarrollo constituye más tarde el Oficio Divino, con sus siete horas canónicas, evocando cada una algún pasaje evangélico referente a la Pasión.

De la misma manera surge «la semana litúrgica». El domingo ocupa un lugar preferente, como la gran fiesta de la semana; es el día de la Resurrección del Señor. El miércoles y el viernes, al contrario, son días de penitencia: el viernes es el día de la muerte del Señor; el miércoles, el de la traición. El sábado termina como día de tristeza y de duelo. Tal es el origen de la semana litúrgica, cuyo recuerdo nos conserva la institución de las cuatro Temporas.

En línea paralela, con el día y la semana, se desenvuelve a su vez el «año litúrgico». La primera fiesta en aparecer es la de la Pascua en la que se conmemora no sólo la Resurrección del Salvador, sino la Pasión y Muerte de Cristo. Pascua trae tras sí Pentecostés: la venida del Consolador prometido en el Evangelio. Mas, tan grande solemnidad exige una preparación de ayunos y oraciones: es la Cuaresma que recuerda los cuarenta días que, según San Lucas, Jesús pasó en el desierto, preparándose para la vida pública.

No tarda en instituirse la fiesta llamada de Navidad para celebrar la memoria de su Nacimiento y de sus primeros pasos en la vida terrena, narrados principalmente por el Evangelista San Lucas.

Pascua y Navidad vienen a ser como los dos polos del Año Litúrgico. Navidad tiene también su preparación como la Pascua; es el Adviento. El resto del año gira alrededor de estas dos fiestas. Todas las demás festividades y domingos se relacionan con el ciclo de Navidad o de Pascua. De esa manera, cada fiel puede, uniéndose simplemente a las oraciones litúrgicas de la Iglesia, seguir los caminos de Jesús; ensamblarse a sus virtudes y comulgar con sus misterios, es decir, verificar a la vez toda la religión.

Lástima grande que no penetremos el profundo sentido que encierran las funciones y ceremonias de la sagrada Liturgia, compenetrándonos con ella. De esa manera nos pondríamos en contacto con la tradición y con el espíritu del Evangelio que palpita en la sagrada Liturgia que, al fin y al cabo, no es más que la actuación de la vida de la Iglesia, de esa vida que ella recibe de Jesucristo. Así, nuestra vida litúrgica sería fuente fecunda de piedad intensa; la Liturgia recobraría para nosotros la eficacia y atractivo que tenía para los primeros cristianos y sería medio infalible de renovación y santificación de las almas y de restauración de todas las cosas en Cristo.

ALBINO ONTIRANO LÓPEZ, Presbítero.

Para el martes: «El Evangelio y la Naturaleza», por don Ignacio Claver.

Del día

Siluetas de la calle

Adelante, amigos

Ayer tarde charlamos «largo y tendido» con un buen amigo que anda muy metido en ese movimiento pro deporte local que tanto arraigo viene consiguiendo y que todavía ha de alcanzar más a poco que todos queramos. Y claro es que la conversación vino a abordar de plano ese intento que los directivos del Club local F. C. Huesca, están realizando para habilitar el campo de la carretera de Apies—que un día perteneció al C. D. España—mientras se da solución definitiva, que no puede ser otra que la de conseguir una fuerte subvención del Estado y construir un campo de cultura física que en Huesca está haciendo pero que mucha falta.

Pero bueno será que mientras esto se consigue pongamos los medios para que no decaiga el entusiasmo que vive entre la afición local, evitando que ésta se desperdigue y se anulen sus esfuerzos precisamente por ir sin aquella coordinación que es imprescindible en cualquier empresa humana que se acometa con la fe puesta en el éxito.

Este amigo, que es uno de los más entusiasmados en el resurgir del deporte local, se expresaba optimista en cuanto a encontrar el apoyo de la afición local para que los directivos del club azul-grana puedan conseguir reunir aquella cantidad—desde luego muy por encima de las posibilidades económicas del Huesca F. C.—que exige la ejecución de obras de la instalación en los terrenos de la carretera de Apies. Y creo que hay lugar para tal optimismo. El esfuerzo hay que realizarlo entre todos porque así resultará menos gravoso. Ya se habla de la organización de un festival buscando un beneficio que vaya a engrosar la suscripción abierta; y se cuenta para ello con colaboraciones valiosas entre las cuales se encuentra una de importancia y de atractivo grande para el público por lo macho que vale: la de Camila Graña y Gregoria Ciprés, cuyas jotas cada día reciben fuera de aquí el homenaje justo a su clase y calidad.

El camino, pues, se ha iniciado sin obstáculos. Hay que seguir. Adelante, sin gestos dubitativos ni

EFEMERIDES OSCENSES

JUNIO

El día 21 de 1594 se estipuló el contrato entre el Cabildo de nuestra Catedral y el artífice Verástegui, para la construcción de la sillería del Coro, terminada por fallecimiento de éste, por Juan de Berrueta.

Como dato curioso, diremos, que entre los documentos del Notario Gerónimo Pílares, resulta que en 1587 se obligó Verástegui a trabajar la sillería, que había de ser de roble, y que le dieran por cada silla alta 90 libras jaquesas; por cada una de las bajas, 85; por las tres centrales con sus capiteles, 270, por las cuatro angulares, 300, y por las dos puertecillas, 150. Además habían de hacerle entrega de la sillería vieja.

El mismo día de 1596 se estableció la capitulación entre el cabildo de la Catedral y el artífice navarro José Velázquez, para la construcción de la magnífica Custodia que transporta el Santísimo Sacramento en las procesiones del Corpus, según diseño que previamente se hizo en un pergamino: «Contiene 6.000 onzas de plata, equivalente a 15 arrobas, diez libras y seis onzas de Aragón». Se hizo el contrato ante el Notario Andrés de Castro y se le dió al orfebre dos años y medio para la construcción.

El mismo día de 1611 el Rey Felipe III cedió a la Universidad para su ampliación, la parte que comprendía el Palacio Real, en donde hoy se halla instalada la Universidad, hoy del Instituto.

El mismo día de 1911 se remitió una nota anuncio a los gobernadores civiles de Huesca, Lérida, Tarragona y Zaragoza, para que se procediese a la información pública preparatoria de las obras de recrecimiento del Pantano de Arguis. (V. el 12 de Marzo).

(Del libro Efemérides oscenses de don Luis Mur).

En las obras del Palacio de Justicia

Cuando ayer al medio día fueron satisfechos los jornales de la semana a los obreros que trabajaban en las obras de construcción del edificio destinado a Palacio de Justicia, en la calle de Goys, de esta ciudad, el contratista de dichas obras reiteró que suspendía los trabajos, según ya había anunciado la semana anterior.

Parece que el motivo de esta suspensión es que el citado contratista no ha percibido cantidad alguna para la obra ejecutada desde que se continuó la construcción, pues las subvenciones que fueron concedidas por el Estado no han sido hasta la fecha hechas efectivas.

Los obreros acordaron, como protesta a esa paralización, permanecer en la obra, no abandonando el sitio de trabajo, cosa que realizaron durante la tarde de ayer.

Celebraríamos mucho que el importe de esas subvenciones fuera remitido a esta ciudad para que continúen esas obras y puedan los obreros en ellas empleados continuar ganando sus jornales.

Nos consta que el nuevo gobernador civil, señor Carrascosa, realiza activas gestiones para solucionar el conflicto.

recelos que serían infundados. La afición oscense, estamos seguros, responderá. Porque toda ella vive el mismo empeño: el de conseguir que el fútbol oscense vuelva a alcanzar aquel valor que tuvo cuando todos nos empeñamos en que lo tuviera.

DON IMPERTINENTE.

Teléfono de «La Tierra» 75

Defendiendo la Confederación del Ebro

El Ayuntamiento de la capital y la Cámara Oficial de Comercio e Industria han dirigido los siguientes telegramas:

«Madrid.—Presidente Consejo Ministros, Ministro Obras Públicas, Director General Obras Hidráulicas, Presidente Congreso, Secretario general Presidencia República, Casimiro Lana, Idefonso Beltrán, Joaquín Mallo, Julián Bórdas, José Moncal.»

Ayuntamiento presidido acordó sesión última sumarse gestiones encaminadas derogación Decreto Presidencia Consejo Ministros 13 corriente por el que al traspasar Generalidad servicios hidráulicos se infliere grave daño autonomía Confederación Hidrográfica Ebro y Riegos Alto Aragón, obra redentora comarcas extensas paupérrimas provincia Huesca. Pídalo así su nombre con todo encarecimiento. Salúdole respetuosamente.—Martiano Santamaría, Alcalde.»

A los mismos destinatarios se ha dirigido el siguiente despacho: «Cámara Comercio Industria Huesca conocido dolor Decreto traspasando a Generalidad Cataluña gran parte servicios Confederación Hidrográfica Ebro, cuya autonomía queda destruída. Nombre intereses provincia represento exteriorizo protesta por tal disposición que, aparte grandiosas pérdidas materiales irrogará, supone despojo derechos indiscutibles zona regable. Suplico inmediata anulación Decreto. Salúdole.—Santamaría, Presidente.»

Aplazamiento de una Asamblea

El delegado del Gobierno de la Confederación, señor Sarría, nos comunica haber sido aplazada hasta el próximo domingo, día 28, a las diez de la mañana, la reunión de la Asamblea de la Confederación Hidrográfica del Ebro que se había convocado para el día 24.

Los socialistas y los republicanos de Santander no marchan de acuerdo en el Municipio

Se da por roto el Frente Popular

SANTANDER.—En el Ayuntamiento, al discutirse un oficio del gobernador declarando la legalidad de un acuerdo adoptado por la Corporación sobre la construcción de un grupo escolar en unos terrenos de los Padres Pasionistas, han puesto de manifiesto las discrepancias entre republicanos y socialistas.

Como quiera que éstos han reclamado su libertad de acción, se da por roto el Frente Popular.

La sesión se desarrolló en tonos violentos.

VISADO POR LA PREVIA CENSURA

Poseción del nuevo gobernador civil

De su cargo en el mando de esta provincia se ha posesionado don Agustín Carrascosa Carbonell, de cuya llegada dimos ayer cuenta.

A sus saludos y ofrecimientos hechos afable y cortemente a un representante de LA TIERRA, en su mismo despacho oficial, correspondemos poniendo a disposición de tan elevada autoridad estas columnas para el más eficaz desempeño del referido cargo, y cuanto redunde en prosperidad y defensa de los intereses provinciales.

Los conflictos de la construcción, madera y sastrería siguen en Madrid en igual estado

MADRID.—Los conflictos planteados en Madrid, continuaron hoy en el mismo estado. Los huelguistas de la construcción, madera y sastrería, siguieron en la actitud de días pasados. Para hoy estaba convocado el Jurado mixto circunstancial, pero no pudo celebrarse la reunión por no haber concurrido los representantes obreros de la C. N. T. Al medio día se reunió el Comité de huelga de esta organización para tratar de si debía concurrirse o no a la reunión del Jurado mixto circunstancial. Se acordó el ir a un referendun y obrar en consecuencia con el resultado del mismo.

Schmelling, vencedor de Joe Luis

El negro no ha llegado al final. NUEVA YORK (Yanke Stadium).—A la hora de comenzar el sensacional combate de Joe Luis y Schmelling, hay en el Yanke Stadium más de 70.000 espectadores. La recaudación se calcula en unos 750.000 dólares, de los cuales corresponden a Schmelling 150.000. La mayor parte de las apuestas están a favor del negro, y de ellas, por tres a uno, a que el combate terminaba en k. o. en uno de los primeros rounds.

La anterior suspensión de este «match» ha traído a bastante público. Entre éste predominaban los negros que, al aparecer su ídolo en el ring, le ovacionaron con entusiasmo.

Joe Luis ha pasado casi todo el día durmiendo. Desde los comienzos del combate, sorprende la extraordinaria acometividad del alemán, que lleva muy pronto ventaja notable sobre su adversario.

En el tercer asalto, el negro, fuertemente tocado, arroja abundante sangre por una ceja.

Schmelling, en un cuerpo a cuerpo, recibe un par de golpes bajos de su adversario, que pelea muy sucio, en medio de una constante bronca.

El árbitro interviene, pero el alemán, en un gesto deportivo que se aplaude, se opone a que la falta del adversario sea tenida en cuenta.

En los asaltos siguientes, Joe Luis reacciona, pero de nuevo se impone Schmelling, que sigue manteniendo su ventaja y aun la aumenta, en medio de la sorpresa general, la desesperación de los que habían apostado a favor del negro y las ovaciones inintermitentes de los blancos.

Finalmente, al llegar al décimo-segundo asalto, Joe Luis, que se encuentra francamente agotado, es derribado sobre el tapiz, por más de la cuenta.

El árbitro proclama la victoria por k. o. del alemán.

El Colegio de Abogados de Madrid celebra su aniversario

MADRID.—El Colegio de Abogados de Madrid ha celebrado hoy la conmemoración del aniversario de su fundación, con diversos actos religiosos y profanos.

Esta mañana, en la iglesia de Santa Bárbara, se ha celebrado solemnisíma función, a la que asistieron numerosos colegiados. La oración sagrada estuvo a cargo del diputado señor Molina Nieto.

Después se celebró el acto de entrega de premios concedidos con motivo de la celebración de un certamen literario. Al medio día se reunieron en un banquete.

Ejecutamos con precisión y rapidez, toda clase de recetas, con cristales blancos y en color

ORTICO ARENAS OPTICO COYO GALAN 23 HUE/CA

Para tomar parte en la Vuelta a Francia

MADRID.—Hoy ha sido firmado el contrato por el corredor madrileño Berrendero para tomar parte en la Vuelta Ciclista a Francia.

TOMAD LECHE Cabañas Despecho, Coso García Hernández, 55.—Se sirve a domicilio en botellitas precintadas. Teléfono 546

Información política

El ministro de Trabajo dió cuenta del estado de los conflictos sociales planteados en España

Imposición de una distinción

MADRID.—Esta mañana, en el ministerio de la Guerra, se celebró el acto de imponer la Gran Cruz del Mérito Militar al que hasta ahora ha desempeñado el cargo de agregado militar en la Embajada de Francia, coronel don Andrés Llor.

La imposición fué hecha por el general Gomez Ocaña y asistieron a la ceremonia varios jefes y oficiales del Ejército.

Para asistir a un entierro A las once y media de la mañana de hoy el presidente del Consejo señor Casares abandonó la Presidencia para asistir al entierro de su íntimo amigo el comandante don Pedro Romero.

El viaje del señor Barcia Esta mañana el ministro de Estado ha recibido en su despacho oficial varias visitas.

Dijo que el lunes marchará a Ginebra para asistir a la reunión de la S. de las N. irá acompañado del secretario particular.

En Gobernación El secretario particular del ministro de la Gobernación recibió a los periodistas a los que dijo, por encargo del señor Moles, que la huelga general que ayer fué planteada en Valladolid, había quedado resuelta.

Una Comisión representando a la entidad la «Palabra culta y buen hablar» visitó al ministro para hacerle entrega de las conclusiones aprobadas en la reciente asamblea.

En Justicia Al recibir el ministro de este departamento a los informadores les hizo un resumen de la labor desarrollada en este ministerio.

Después de enumerarles los decretos aprobados y los que se hallan pendientes en la Cámara, el señor Blasco Garzón dijo que iba bajaba con gran actividad y con deseo de poner su ayuda a la obra del Gobierno.

En Comunicaciones El ministro de Comunicaciones dijo en su conversación con los reporteros que se hallaba complacido del servicio de la Caja Postal de Ahorro porque el público de muestra gran confianza en la institución.

Los beneficios que se obtienen son mayores que antes y después de un marasmo que se produjo hoy las imposiciones son en cantidades muy superiores a los reíntegros efectuados.

Dijo que esperaba que en el próximo Consejo de ministros sea aprobada la Ley de Bases de Correos.

Comentando la intervención parlamentaria del señor Gil Robles sobre ciertos incidentes registrados en un barco español en puerto extranjero manifestó el ministro que se hallaba identificado con lo expuesto por el titular de Estado señor Barcia.

En Trabajo Al recibir a los periodistas el ministro de Trabajo les entregó copias del Decreto que mañana ha de ser publicado en la «Gaceta» estableciendo la jornada de cuarenta horas de trabajo semanal para los mineros que hacen labor en el interior de las minas y cuarenta y cuatro para los que trabajan en el exterior.

Creo—añadió—que esta solución habrá de satisfacer a los mineros y por tanto tardará mucho tiempo a producirse nuevos conflictos.

Habló luego de las huelgas planteadas en España y dijo que su impresión es que la situación ha mejorado notablemente durante la semana que acaba.

En cuanto al conflicto de la construcción en Madrid manifestó que

a la reunión celebrada esta mañana por el Jurado mixto circunstancial no habían acudido los obreros representantes de la C. N. T. y así los de la U. G. T. Por ello el asunto no se abordó a fondo. Espero—dijo—que a la reunión convocada para la tarde acudan las representaciones de la C. N. T.

Un periodista preguntó al ministro sobre el conflicto de los toreros y dijo que todavía continúa sin resolver pero que siguen las gestiones confiando en que se llegue a un acuerdo.

El jefe del Gobierno, sin noticias El señor Casares Quiroga llegó a su despacho del ministerio de la Guerra a las seis y media, donde permaneció hasta las nueve y media. Despachó con los altos jefes del departamento.

Al salir dijo a los periodistas que no tenía noticias que comunicar a la Prensa.

Después de unos atentados SANTANDER.—Esta mañana se ha celebrado el entierro de los jóvenes derechistas que anteayer fueron víctimas de un atentado. Asistió numerosísimo público.

El herido anoche a consecuencia de otro atentado continúa en grave estado.

Lo que dice el gobernador de Asturias OVIEDO.—El gobernador civil, don Rafael Bosque, ha dicho al recibir a los periodistas que la tranquilidad en Asturias era hoy completa.

Dió cuenta de haber quedado resuelta la huelga en el muelle de Gijón.

Anuncio de huelga BURGOS.—Los obreros del ramo de la construcción han anunciado que el día 28 de los corrientes declararán la huelga en el caso de que las peticiones que tienen formuladas no sean atendidas.

Parece que la Patronal se ve imposibilitada para atender tales peticiones, pues las estima abusivas.

Solicitando el retiro VILLAFRANCA DE PANADES.—El comandante Farrás ha cursado una instancia al ministro de la Guerra solicitando el retiro.

Parece que esta petición habrá de facilitar el reintegro de otros militares complicados en el movimiento de Octubre, pero éstos no se encuentran conformes con la solución.

Un interesante artículo de Indalecio Prieto BILBAO.—«El Liberal», en su número de hoy publica un artículo que firma Indalecio Prieto al que se le ha concedido gran importancia política.

Declara que se encuentra muy preocupado. Veo—dice—al partido socialista ir a una inevitable escisión. La U. G. T. marcha en algunos puntos a remolque de la Confederación Nacional del Trabajo, sometida por procedimientos de terrorismo sin que nadie obligado a ello se decida a dar la cara para evitar eso que ha de ser de consecuencias funestas para la clase trabajadora.

Veo también cómo se va debilitando el republicanismo español y cómo la reacción contempla con satisfacción toda esta obra.

No jugará hoy Zabalo VALENCIA.—En el campo de Mostalla hizo unas prácticas de entrenamiento el defensa del Barcelona Zabalo. Como se ha resentido de su lesión se ha decidido que no se alinte mañana en la final contra el Madrid.

Dois huelgas que se quieren evitar BILBAO.—Para el lunes se ha anunciado la huelga por los tripulantes de los barcos «Habana» y

Información de provincias

Sigue la huelga general

CADIZ.—Continuó hoy la huelga general en esta capital. El gobernador manifestó a los periodistas que se habían ya reintegrado al trabajo en las almadras y en la Isla Cristina.

Los obreros de los ramos de agua y luz, obligados por la actuación de la autoridad, entraron al trabajo. No han ocurrido incidentes.

Le estropea la policía el negocio GUADALAJARA.—En la sucursal que en esta capital tiene abierta el Banco Hispano Americano, ha sido detenido por la policía un sujeto llamado Agustín Noguera, cuando pretendía hacer efectivo un cheque falso. El cómplice que le ayudaba en el negocio consiguió huir pero luego fué detenido.

Ya habían conseguido dinero por este procedimiento en otros establecimientos bancarios.

Muía a una propietarios JAEN.—El gobernador civil ha impuesto una multa de cinco mil pesetas a una propietarios agrícola por no satisfacer unos jornales atrasados.

Después de unos atentados SANTANDER.—Esta mañana se ha celebrado el entierro de los jóvenes derechistas que anteayer fueron víctimas de un atentado. Asistió numerosísimo público.

El herido anoche a consecuencia de otro atentado continúa en grave estado.

Lo que dice el gobernador de Asturias OVIEDO.—El gobernador civil, don Rafael Bosque, ha dicho al recibir a los periodistas que la tranquilidad en Asturias era hoy completa.

Dió cuenta de haber quedado resuelta la huelga en el muelle de Gijón.

Anuncio de huelga BURGOS.—Los obreros del ramo de la construcción han anunciado que el día 28 de los corrientes declararán la huelga en el caso de que las peticiones que tienen formuladas no sean atendidas.

Parece que la Patronal se ve imposibilitada para atender tales peticiones, pues las estima abusivas.

Solicitando el retiro VILLAFRANCA DE PANADES.—El comandante Farrás ha cursado una instancia al ministro de la Guerra solicitando el retiro.

Parece que esta petición habrá de facilitar el reintegro de otros militares complicados en el movimiento de Octubre, pero éstos no se encuentran conformes con la solución.

Un interesante artículo de Indalecio Prieto BILBAO.—«El Liberal», en su número de hoy publica un artículo que firma Indalecio Prieto al que se le ha concedido gran importancia política.

Declara que se encuentra muy preocupado. Veo—dice—al partido socialista ir a una inevitable escisión. La U. G. T. marcha en algunos puntos a remolque de la Confederación Nacional del Trabajo, sometida por procedimientos de terrorismo sin que nadie obligado a ello se decida a dar la cara para evitar eso que ha de ser de consecuencias funestas para la clase trabajadora.

Veo también cómo se va debilitando el republicanismo español y cómo la reacción contempla con satisfacción toda esta obra.

No jugará hoy Zabalo VALENCIA.—En el campo de Mostalla hizo unas prácticas de entrenamiento el defensa del Barcelona Zabalo. Como se ha resentido de su lesión se ha decidido que no se alinte mañana en la final contra el Madrid.

Dois huelgas que se quieren evitar BILBAO.—Para el lunes se ha anunciado la huelga por los tripulantes de los barcos «Habana» y

«Cristóbal Colón». El primero se encuentra en Habana y el segundo en Barcelona.

Piden, además de las mejoras generales de las tripulaciones de los barcos el abono de jornales atrasados por trabajos en los domingos que importan 750.000 pesetas. Se hacen grandes trabajos para evitar el conflicto.

Lo que el órgano comunista contesta a «Política»

MADRID.—En su número de hoy el órgano comunista contesta al diario Izquierdista «Política». Este pedía que cesaran ya las huelgas planteadas persiguiendo únicamente un objetivo de orden político. Dice el diario comunista que el Gobierno del Frente Popular tiene que darse cuenta de la envergadura de la obra a desarrollar y que es preciso dar satisfacción a la clase trabajadora en sus demandas para que cesen las huelgas.

Extranjero

Ahora resulta que el «Girl Pat» ha sido apresado

GEORGETOWN (Guayana británica).—A primera hora de la mañana de hoy embarcaron nueve policías armados y dispuestos a hacer frente a todo evento, en un barco gubernamental, con orden de incautarse del que se suponía era el «Girl Pat».

En efecto, se trataba de este barco, que trató de huir, pero fué apresado y remolcado hasta el puerto.

Condenado por actos terroristas VARSOVIA.—El Tribunal de Lesano ha condenado a penas de uno a dos años de prisión, a doce afiliados al Partido Nacional democrata, acusados de cometer actos terroristas.

Todas las organizaciones de dicho partido en el distrito de Kosciuszko han sido disueltas.

Nafragio en el que se ahogaron cien personas SEOUL.—Esta mañana naufragó un barco a motor a consecuencia del agitado estado del mar.

Han resultado ahogados más de cien personas. Sólo pudieron salvarse doce tripulantes.

Nafragó una embarcación MACHIAS (Estado de Maine).—En el lago Gardneg ha naufragado una embarcación de motor, habiendo perecido ahogados dos niños de una escuela.

Las víctimas tenían entre ocho y doce años y formaban parte de un grupo de 200 muchachos de diferentes escuelas que realizaban una excursión en varias embarcaciones.

Condenados a tres años por un Tribunal militar DUBLIN.—El Tribunal militar de Dublín ha condenado a tres años a Mauricio Womey, leader del partido republicano y jefe del Estado Mayor del Ejército republicano, de Irlanda.

Se registran encuentros entre tropas chinas HANKEU.—Noticias de Chang Sha dicen que las tropas del Kwansi se han encontrado con las de Nankia en Yi Yang. Falta detalles.

Informaciones de Neu Chang dicen que las tropas de Kwantung han avanzado unas veinticinco millas en el Kiangsi, ocupando Chanh Ying y An Yuan.

Lo que invertirá el Japón en armarse TOKIO.—El periódico «Hochi» da la noticia de que desde ahora hasta el año 1939 el Japón invertirá en la ejecución de su plan de rearmamento la suma de 700 millones de yenes.

Visado por la Censura

¿Iceberg?